



## ESTAMOS DE ACUERDO

*“En lo único que estábamos de acuerdo es en que nos queríamos”.*

La cita es de la serie “Brilliant Minds”, y el contexto, la referencia que hace el protagonista a la relación con su padre.

Y tras alguna explicación más añade:

*“Las perspectivas opuestas y el respeto mutuo hacen buen equipo”.*

Venimos todos, estoy seguro, de días de convivencia familiar. Maravillosa en muchos sentidos, y retadora en algunas ocasiones. Y estas dos reflexiones, en mi personal interpretación, me parecen un cierre maravilloso para estas fiestas.

La primera: me parece fundamental -y precioso- recordar que en muchas relaciones el amor está por encima del entendimiento mutuo. Y que no entenderse no ha de significar para nada no quererse. Es más, cuando la falta de entendimiento enturbia la relación, apelar al amor mutuo es la salvación. Porque nos podemos pelear con alguien, pero si nos queremos, y nos lo recordamos, llegaremos a un punto de acuerdo fundamental para la relación.

Y la segunda: cómo entender que es muy bueno que personas que nos queremos pensemos distinto, incluso diría radicalmente distinto, pero que necesitamos expresarnos con respeto mutuo para que estas diferencias sumen. Estos días he vivido y en algunos casos he observado acaloradas discusiones, exquisitamente expresadas. Y ha sido un gustazo ver su efecto. Y he observado también -y alguna la he vivido, incluso diría que la he provocado- acaloradas discusiones torpemente expresadas, sin respeto por la opinión del otro. Y el efecto ha sido muy nocivo.

Hay veces (y a los padres nos ocurre con frecuencia en relación a los hijos) que nos gustaría que los demás pensasen como nosotros. Nos parece que será fuente de paz y armonía. Y no es necesariamente así. Es más, puede ser fuente de falta de visión y perspectiva. Lo fundamental no es estar de acuerdo, sino que haya respeto en la

expresión de nuestros desacuerdos. Esto es lo que marca la diferencia, y lo que hace sólidas las relaciones o las destruye.

Abrazo las perspectivas opuestas, porque me hacen ver más allá. Y abogo por el respeto mutuo, que es el complemento fundamental a esas diferencias. Y al final, que estemos de acuerdo al menos en un punto: que nos queremos.